

**Nombre del alumno:**

**Lesli Esperanza Tomas López**

**Nombre del profesor:**

**Mtra. Romelia de León Méndez**

**Enfermería 7mo cuatrimestre**

**Materia:**

PASIÓN POR EDUCAR

**Enfermería comunitaria**

**Nombre del trabajo:**

**Ensayo del tema: enfermería comunitaria concepto y ámbitos de estudio**

**“Ciencia y Conocimiento”**

Frontera Comalapa, Chiapas a 11 de septiembre del 2020

la enfermería comunitaria es la parte de la enfermería que desarrolla y aplica de forma integral en el marco de la salud pública , los cuidados al individuo, la familia y la comunidad, en la salud enfermedad , como profesional de enfermería comunitaria contribuye de forma ,enfermería específica a que los individuos, familia y comunidad adquieran habilidades , hábitos y conductas que fomenten su autocuidado en el marco de la atención primaria de salud, la enfermera comunitaria como integrante del equipo de salud tiene entre sus funciones la de proporcionar cuidado de salud en la comunidad, así como también identificar necesidades para desarrollar programas de promoción y educación para la salud en diferentes ámbitos .

La Enfermería Comunitaria se apoya en una base sólida de la enfermería integrando a su práctica conocimientos de salud pública. Enfermería comunitaria publica la atención primaria de distrito o de familia, porque trabaja en el ámbito extrahospitalario y se ocupa de aspectos como la salud ambiental, las vacunaciones, el seguimiento de patologías transmisibles en la comunidad. Es responsabilidad de la Enfermería Comunitaria la población como un todo, la naturaleza de la práctica de la enfermería y se fundamenta en las necesidades y problemas de salud prioritarios de la población desde los procesos participantes La acción de la Enfermería Comunitaria tendrá caracteres integrales e integrados. tiene como objetivo igualar oportunidades entre todos los actores sociales, con lo cual se permite, así, un mayor equilibrio en las relaciones de poder y de perfeccionamiento. El término empoderamiento se refiere, en su sentido más general, al proceso por el cual los individuos, grupos, organizaciones y comunidades desarrollan un sentido de control sobre sus vidas, para actuar eficientemente en el ámbito público, tener acceso a recursos y promover cambios en sus contextos comunes. la enfermera comunitaria se realizó para certificar una comunidad saludable en donde los usuarios tengan la mejor atención el derecho a cuidarse y ser prevenidos mediante los cuidados que se les brinda ,derecho a las vacunas a cualquier programa que los beneficie como comunidad, como también existen algunas etapas de organización comunitaria para la salud los cuales son comunidad iniciada: se trata de una comunidad que se organiza mediante el comité local de salud y elabora, con apoyo del personal de salud, un plan de trabajo que deberá incluir acciones de mejoramiento comunitario y atención de la salud familiar, : comunidad orientada: es la comunidad iniciada en la que el comité local y el personal de salud ejecutan su plan de trabajo y dan énfasis a las acciones de

saneamiento básico a nivel familiar y de orientación. el objetivo principal es determinar las necesidades de la poblaciones decir en que andan mal o bien para mejorar su estado de salud , Etapa 3: comunidad activa: es la comunidad orientada en la que el comité local y el personal de salud mantienen la participación de las personas en las acciones de saneamiento básico familiar y trabajan para lograr que en la localidad se consuma agua limpia, se manejen adecuadamente los residuos sólidos domiciliarios y se tenga una disposición adecuada de excretas. Asimismo, las mujeres embarazadas acuden a control prenatal como también satisfacer las necesidades de salud de la población con la participación del individuo y colaboración de otros profesionales, contribuir de manera individual y colectiva a promover un nivel funcional óptimo del usuario mediante la enseñanza y presentación de cuidados sobre todo informales y orientarles sobre las diferentes enfermedades o problemas que pueden suceder en una familia desde un problema familiar hasta una enfermedad, la enfermera comunitaria es la base fundamental e importante a través del cual se puede lograr cambios en los estilos de vida de las poblaciones , de la educación sanitaria a la comunidad y por sobre todas las cosas es el motor a través del cual se logra la participación y el empoderamiento de la salud de las personas y la comunidad toda y los Roles de actitud Defender a la comunidad y asesorar a los usuarios como también Promover a la comunidad el autocuidado para evitar ciertas enfermedades . Coordinar. Impulsar. Facilitar. Y Colaborar con ellos.

A través del tema llego a la conclusión que la enfermera comunitaria puede mejorar el acceso a las asistencias, en particular a los grupos más vulnerables y de difícil acceso, también puede ayudar a guiar y así contribuir al logro de la meta de salud para todos como también nos ofrece la oportunidad de conocer el lado más humano de las personas y en la atención domiciliaria debemos adoptar una actitud cercana y comprensiva, saber escuchar las opiniones y empatizar con las personas.